

## Mestre urge a aplicar ya el convenio de las universidades - El Mundo - 07/09/2019

# Mestre urge a aplicar ya el convenio de las universidades

Se acordó con Educación antes de las elecciones e incluye mejoras salariales

**NOA DE LA TORRE** VALENCIA

En una oportuna reunión de la mesa negociadora que se celebró pocos días antes de las elecciones autonómicas del 28 de abril, la Conselleria de Educación y las universidades públicas acordaron tras muchos meses de atasco el convenio colectivo del personal laboral. Un acuerdo que, en principio, suponía importantes mejoras salariales para colectivos universitarios como el de los profesores asociados, que llevaban tiempo movilizados especialmente en la Universitat de València. Sin embargo, lo cierto es que a día de hoy dicho convenio ni siquiera ha visto realmente la luz.

Es lo que se desprende de las palabras ayer de la rectora de la Universitat de València, Mavi Mestre, quien durante el acto de apertura del curso universitario instó al Consell a poner las condiciones — esto es, el dinero — para su aplicación. Hay que recordar que la Conselleria de Marzá ha perdido las competencias relativas a las universidades, que han pasado a manos de Carolina Pascual tras la reciente creación de la Conselleria de Innovación, Universidades, Ciencia y Sociedad Digital.

Según Mestre, hay que conseguir que dicho convenio «se aplique con la financiación incluida en

los presupuestos de la Generalitat Valenciana». Un toque de atención que llega, además, en pleno debate sobre el plan de ajuste elaborado por la Conselleria de Hacienda, y que afecta a todos los departamentos para tratar de recortar como mínimo 438 millones de euros este mismo año como consecuencia del bloqueo de las transferencias estatales a las autonomías.

Dicho plan de ajuste afectará básicamente a los gastos no comprometidos a estas alturas de año. El problema en el caso de las universidades es que el convenio, en el momento de su entrada en vigor, supondrá mejoras salariales nada desdeñables.

Es el caso de la Universitat de València, donde pueden beneficiarse del convenio laboral unos 3.200 trabajadores. Según los datos ofrecidos por la propia rectora, supondrá un incremento salarial del 35% para el profesorado asociado, del 13% para el profesorado ayudante doctor y del 3% para el profesorado contratado doctor y colaborador. Así que, en palabras de la rectora, «es urgente que se den los últimos pasos que conduzcan a la firma e implementación» del convenio colectivo.

En la misma línea, Mestre reclamó también al Gobierno valenciano continuar con la reducción de



Acto de apertura de curso en la Universitat de València, ayer. EL MUNDO

### PROMESA DE UN INSTITUTO DE EXCELENCIA

La consellera de Innovación, Universidades, Ciencia y Sociedad Digital, Carolina Pascual, anunció ayer que su departamento impulsará un instituto de excelencia científica que permita convertir la Comunidad Valenciana en un polo de atracción científica de alto reconocimiento internacional. Durante su intervención en la apertura de curso de la

las tasas académicas, pues todavía no se han recuperado las cantidades previas al encarecimiento de las matrículas un 30%.

Y no podía faltar, como ya viene siendo habitual en los últimos años

Universitat de València, Pascual resaltó que esta institución ayudará a la captación del talento y que complementará otras iniciativas que ya están en marcha, como el programa Gen-T, que ha sido «un éxito».

En este sentido, indicó que en la convocatoria de 2018 la Comunidad Valenciana «ha recuperado 17 investigadores excelentes y algunos se han incorporado a nuestro sistema con sus proyectos financiados por el European Research Council», informó la Generalitat.

Pascual se mostró

y en todos los discursos de los rectores, la reivindicación de un modelo de financiación para el sistema universitario valenciano, «que permita encarar horizontes de planificación a las universidades».

convencida de que en la próxima convocatoria, según adelantó, «será incluso mejor, dada la calidad de las solicitudes recibidas».

La consellera subrayó que la Comunidad cuenta con «un sistema universitario excepcional, con un alto nivel de excelencia en la formación de profesionales que, de hecho, están muy bien valorados dentro y fuera de nuestras fronteras».

Resaltó que entre «los retos más urgentes se encuentra un nuevo plan de financiación con el que estamos comprometidos».

La rectora recordó que «la profunda crisis fiscal que experimenta la Comunidad Valenciana, resultado de la infrafinanciación, tiene un impacto negativo sobre nuestro sistema universitario».